
证券代码：300163            证券简称：先锋新材         公告编号：2018-066  

     

宁波先锋新材料股份有限公司 

关于终止重大资产重组事项投资者说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大

遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

  

宁波先锋新材料股份有限公司（以下简称“公司”）于 2018 年 9 月 7 日下

午 3:00-5:00在“全景·路演天下”（http://rs.p5w.net） 召开“关于终止重

大资产重组事项投资者说明会”。公司就终止本次重大资产重组事项的相关情况

与投资者进行互动交流和沟通，具体召开情况如下： 

一、本次投资者说明会召开情况  

公司董事长卢先锋、董事会秘书熊军、财务总监胡雷飞参加了本次会议。公

司在本次说明会上与投资者进行互动交流和沟通，就投资者普遍关注的问题进行

了回答。  

二、本次说明会投资者提出的主要问题及公司回复情况  

公司就投资者在本次说明会上提出的普遍关心的问题给予了回答，主要问题 

及回复整理如下： 

1、卢董事长你好，2016年上一次的重组因需证监会审核，未通过也不好说

公司什么。这一次是非许可类重组，停牌 7 个月，推动重组进展事项进行了 9

个月余，只差发改委和外管局备案，可以说临门一脚，为什么主动终止重组？是

重组遇到了不可说的强大阻碍，还是全球整个行业转暖盈利向好，董事长有了其

它想法？完成还是终止才是保护股东中小投资者相信股价给了最好的答案。请卢

董事长能坦诚说明下情况。 

    回答：您好，终止本次重组的原因主要是鉴于近期国内外市场环境、经济环

境、融资环境等客观情况发生了较大变化，公司认真听取相关各方意见并与交易

对方协商一致，经充分审慎研究，公司认为现阶段继续推进本次重大资产重组已

不具可行性，为切实维护公司及全体股东的利益，公司决定终止本次重大资产重



组事项。 

2、两年重组，股价下跌这么多，请问卢总打算怎么给投资者一个交代？ 

回答：您好，公司重组终止原因相关公告里有详细说明，二级市场股价波动

受多方面因素影响。公司将立足于做大做强主业的基础上，积极寻求合作机遇，

寻找新的利润增长点与业务发展机会，进一步完善产业链布局，加强公司综合竞

争力，努力提升公司的经营业绩和可持续发展能力，为公司全体股东创造更大价

值。 

3、请问董事长什么时候增持公司股份 

回答：您好，截止目前，公司暂未收到董事长、实际控制人增持股票的计划。 

4、董秘你 17 年 5.99 增持 500400 股，现在是否还是持有中啊？？对公司

还是比较有信心的么？还是已经扔了，没有公告。 

回答：截止目前，董事会秘书熊军仍持有公司股票 500400 股，公司董监高

持股如有任何变动，公司将第一时间予以公告。 

5、公司还会有别的重组动作吗？ 

回答：您好，公司下一阶段目标是精耕现有主营业务，在此基础上，积极寻

求合作机遇，寻找新的利润增长点与业务发展机会。 

6、终止重组后，业绩有没有修正？ 

回答：您好，具体请查阅公司 2018年半年报。 

7、您财务出具的半年报被深交所问询了，请问能否正面真诚的回复投资者

的问题？ 

回答：您好，公司半年报问询函正在组织相关部门回复中，待公司回复交易

所后将予以披露。 

8、卢总，您好。15年从股市套现减回购 7.4亿，按照现在公司的市值就是

50%，流通盘则高达 70%。股价一路腰斩，您的资产也大幅缩水。现在又取消了

这么多年的重组，股价更是低迷，也不用谈具体如何找增长点，就请问先锋新材

上市公司是否彻底放弃了乳业，还是只是机遇环境不合适，前期工作没有白做？ 

回答：您好，公司目前没有收购相关乳业资产的计划，公司如果有进一步的

投资计划，会根据深交所的相关规定及时履行信息披露义务。 

9、今年能否扭亏为盈？ 



回答：您好，公司三季度相关数据已在 2018 年半年报中预测，公司预测三

季度为亏损，公司目前无法预测 2018全年数据情况。 

10、请问重组失败后大股东有没有增持公司股票提升投资者信心打算？请

问公司有没有转让公司亏损资产止损打算？ 

回答：您好，截止目前，公司暂时没有收到大股东增持公司股票的计划，如

有，公司将及时予以披露，公司如有转让公司亏损资产的计划，公司也将及时予

以披露，请投资者保持关注。 

11、建议董事长关注下自己上市公司的股吧媒体平台，对不实消息假消息恶

意言论有所措施。加强公司证券、公关、法务方面部门建设和人才招揽。一定程

度赞同董秘对二级市场股价波动受多方面影响的说法。 

回答：您好，谢谢您对公司的支持和建议，公司欢迎广大股东对公司的发展

提出宝贵的意见。 

12、积极改善主营业务业绩的措施有哪些？请详细说明一下。照现有的经营

状况，今年内能否扭亏为盈？ 

回答：您好，谢谢您对公司的关注。公司采取的改善业绩措施如下： 1 公

司在历年研发成果基础之上，努力开发欧美国家的细分市场，同时借“一带一路”

东风大力拓展新兴市场； 2 生产上加强过程化和精细化管理，通过强化对员工

的培训和考核，提升员工的执行力度与执行技巧，推行“金点子”活动，发挥员

工的主人翁精神，不断完善生产流程、改良生产工艺，力求持续降低生产成本 3 

根据各部门性质，分别制定了相应的费用控制办法，将费用管控细化到各部门员

工，确保整体费用可控。 4 公司加大了货款回笼速度，满足日常资金运营需要，

减少了融资需求，财务费用得到有效降低。 5 公司尝试与部分客户采用人民币

结算，减少了汇兑损失。 

13、请问公司在澳洲投入巨资广告费有没有取得应有效果？是否会继续砸

钱？ 

回答：您好，谢谢您对公司的关注。子公司 KRS在澳洲投入的广告费有相应

的效果，后续将根据澳洲市场情况确定广告费的投放力度。 

14、请问大股东利用重组消息在高位套现 现在终止重组 股价跌到 3.25 元 

董事长有何感想？会不会涉嫌违规被调查？ 



回答：您好，公司在本次重大资产重组期间已进行了大量的工作，具体详见

“宁波先锋新材料股份有限公司关于终止重大资产重组事项的公告"中”本次重

大资产重组的主要历程“，在公司进行重组期间，创业板指数跌幅巨大，再加上

近期国内外市场环境、经济环境、融资环境等客观情况发生了较大变化，公司认

真听取相关各方意见并与交易对方协商一致，经充分审慎研究，公司认为现阶段

继续推进本次重大资产重组已不具可行性，为切实维护公司及全体股东的利益，

公司决定终止本次重大资产重组事项。 

15、目前大环境虽然有些变化 ，但具体来看，澳新上任的总理正是当年力

排众议通过收购的财长，而现任财长也是秒批重组，这次不继续推动完成重组似

乎是有点可惜了。希望董事长是真的基于保护上市公司，投资者所作出的成熟谨

慎的决定。 

回答：谢谢您的支持，公司作出终止本次重大资产重组，已进行充分审慎的

研究。 

 

本次投资者说明会上投资者所关注的问题及回复内容，投资者可登陆“全

景·路演天下”（http://rs.p5w.net）查阅。 

 

特此公告。  

 

 

宁波先锋新材料股份有限公司董事会 

                                    二○一八年九月七日 

 

 

 

 

 

  




